

---

## SIMPOSIO 18. HEGEMONÍA Y PRÁCTICAS DE DIFUSIÓN ACADÉMICA EN LA ARQUEOLOGÍA SUDAMERICANA: REALIDADES Y PROPUESTAS

Coordinadores:

Dr. Wilhelm Londoño  
*Universidad del Magdalena, Colombia*  
[wilhelmlondono@gmail.com](mailto:wilhelmlondono@gmail.com)

Dr. Juan Villanueva  
*Museo Nacional de Etnografía y Folklore - Universidad Mayor de San Andrés, Bolivia*  
[juan.villanuevacriaes@gmail.com](mailto:juan.villanuevacriaes@gmail.com)

Este simposio apunta a estimar y reflexionar acerca del efecto que tienen las instancias hegemónicas de difusión de la investigación arqueológica -fundamentalmente portales de indexación, revistas y editoriales estadounidenses y europeas- en las prácticas académicas de los arqueólogos sudamericanos. Se entiende que todos nuestros países vienen acusando la influencia de mecanismos por los cuales dichas entidades hegemónicas regulan las formas y contenidos de nuestras publicaciones. A la vez, se supone que las estructuras políticas, económicas e ideológicas propias de cada nación y región sudamericana determinan diferencias en la amplitud, intensidad y forma específica de esta influencia.

Por ello se invita a los participantes en el simposio a ejemplificar, sea desde casos actuales, revisiones extensivas o estudios de índole histórica, la situación de sus regiones o países en lo concerniente a la problemática antedicha y sus consecuencias sobre la calidad de la reflexión teórico-metodológica, las prácticas investigativas, la enseñanza, la política local y/o la socialización del conocimiento arqueológico hacia el público. Asimismo, se busca contar con experiencias alternativas que contrarresten o resistan a las tendencias de la difusión académica global desde la arqueología sudamericana.

La finalidad de este simposio, entonces, es lograr un panorama lo más abarcador posible de la influencia hegemónica en las prácticas de difusión académica arqueológica, encontrando puntos en común, y socializar experiencias locales que puedan ampliarse o inspirar la resistencia a estas hegemonías desde América del sur.

**Palabras clave:** arqueología, América del sur, prácticas académicas, hegemonía, globalización